



مَنْ عَمِلَ صَالِحًا مِنْ ذَكَرٍ أَوْ أَنْتَى وَهُوَ مُؤْمِنٌ فَلَنُحْيِيَنَّه حَيَاةً طَيِّبَةً

وَلَنَجْزِيَنَّهُمْ أَجْرَهُمْ بِأَحْسَنِ مَا كَانُوا يَعْمَلُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

اللَّهُمَّ إِنِّي أَسْأَلُكَ صِحَّةَ إِيمَانٍ، وَإِيمَانًا فِي خَلْقٍ حَسَنٍ، وَتَجَاحًا

يَتَّبِعُهُ فَلَاحٌ.

L'INTÉGRITÉ DE LA FOI, DE L'ADORATION ET DE LA MORALE

Chers musulmans !

Notre religion nous ordonne d'avoir la foi, de pratiquer les adorations et d'avoir une bonne morale. L'Islam ressemble à un arbre dont les racines sont représentées par la foi, le tronc représenté par les adorations et les fruits qui sont l'image de la morale. Il est d'une évidence qu'un arbre a un sens, une valeur et une utilité grâce à sa racine, son tronc et ses fruits. De même qu'un croyant atteint la perfection, la maturité et devient une personne utile avec la foi, les adorations et la morale.

Chers croyants !

La foi réside dans l'affirmation de toutes les vérités avec notre parole et dans le fait de croire de tout notre cœur en l'existence et l'unicité d'Allah, aux anges, aux livres sacrés, aux prophètes, à la vie de l'au delà ainsi qu'au destin et au décret divin.

Honorables musulmans !

Dans le Coran, notre Créateur nous dit ainsi:

“Les hommes أَحْسِبَ النَّاسُ أَنْ يُتْرَكُوا أَنْ يَقُولُوا آمَنَّا وَهُمْ لَا يُفْتَنُونَ

s'imaginent-ils qu'on les laissera dire: “Nous croyons” sans les mettre à l'épreuve?”¹ Ce verset nous informe qu'affirmer sa foi n'est pas suffisant. En effet, la foi n'est pas seulement un lien qui existe entre Allah (s.w.t) et le serviteur. La foi n'est pas une notion abstraite de la vie, emprisonnée uniquement dans l'esprit humain. La foi, c'est agir conformément au but de notre création. C'est s'efforcer d'assumer nos responsabilités. Il s'agit également d'être sensible à tout ce qui se passe autour de nous. C'est se préoccuper des problèmes de toutes les personnes persécutées, où qu'elles se trouvent dans le monde, et ressentir leur douleur dans notre cœur.

Honorables croyants !

Dans la vie quotidienne, les adorations sont le résultat de la manifestation de notre foi. Les adorations sont

des paroles et des actes nous permettant d'atteindre l'agrément d'Allah. C'est l'expression de notre gratitude pour les bienfaits accordés par notre Seigneur.

Sans la présence des adorations, la foi ne peut pas vraiment donner sens à notre vie. Ce n'est pas en disant “mon cœur est pur” qu'il le sera. Les adorations réduites à seulement un jour de la semaine, limitées à un seul mois de l'année ne feront ni le bonheur dans ce monde ni dans celui de l'au-delà. Allah tout puissant nous dit: “**Quiconque, homme ou femme, aura fait le bien tout en étant croyant, Nous lui assurons une vie heureuse. Et nous les récompenserons en fonction des meilleures de leurs œuvres.**”² Bien que ses péchés du passé et du futur aient été pardonnés, notre Prophète Muhammad (s.a.s) n'a jamais abandonné une seule adoration, même dans les circonstances les plus difficiles.

Très chers musulmans !

La morale est une valeur qui va compléter notre foi. Il s'agit du plus grand héritage que le Prophète (s.a.s) nous ait laissé après la révélation. En réalité, la morale est l'essence de l'Islam.

Une bonne personne est la condition indispensable d'une société vertueuse. La moralité consiste à faire en sorte que les bonnes qualités telles que la compassion et la miséricorde, la véracité et l'honnêteté, la justice et la bienveillance dominant (dans) nos vies. C'est se tenir à l'écart des mauvais comportements tels que la rancune et la haine, l'envie et l'ambition dévorante, le gaspillage et l'avarice. Enfin de compte, c'est éviter le non-respect du droits des personnes et du public.

Mes chers frères et sœurs !

Notre foi doit donner sens à notre vie, nos adorations doivent façonner notre identité et notre morale doit guider nos comportements. C'est à ce moment là que...

Alors nos mains seront exemptes des choses haram, nos yeux seront exempts de péché et notre langue sera exempte de mensonge. Notre famille sera un foyer de paix et de bonheur. Notre voisinage vivra dans la confiance et l'affection. Notre commerce sera halal/licite et nos revenus seront abondants. Les visages de tous les opprimés et de toutes les victimes de la terre souriront et notre monde continuera d'être un foyer de paix et de bien-être.

Je conclus ma khoutba avec cette invocation du Prophète (s.a.s): “**Ô Allah! (Allah'im)! Je te demande une foi solide ornée par la bonne morale et des bonnes actions qui mèneront au Salut éternel.**”³

¹ Ankabût, 29/2.

² Nahl, 16/97.

³ Ibn Hanbel, II, 321.